

N I E D E R S C H R I F T
über die
öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Langenschiltach
DER STADT ST. GEORGEN IM SCHWARZWALD

Tag: Dienstag, den 29.10.2024

Ort: Rathaus Langenschiltach

Beginn: 20:00 Uhr

Ende: 21:15 Uhr

ANWESEND:

Vorsitzender

Herr Hartmut Breithaupt

Ehrenamtliche Mitglieder

Frau Cynthia Blum

Herr Rolf Epting

Herr Manuel Lehmann

Frau Bettina Oehl

Herr Werner Schultheiss

Frau Erika Schwenk

Herr Thomas Weißer

Schriftführer

Frau Nicole Dorer

Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest:

1. Das Gremium ist durch Ladung vom 08.10.2024 ordnungsgemäß einberufen worden.
2. Das Gremium ist beschlussfähig.

1 Öffentliche Fragestunde

Protokoll:

- a) Seitens einer Bürgerin wird eine Radarüberwachung in der Ortsmitte, Tempo 30, sowie Richtung „Alt Schulhäusle“ gewünscht. Ortsvorsteher Breithaupt gibt die Anfrage an das Ordnungsamt weiter.
- b) Eine Bürgerin bemängelt den stark ausgewachsenen Baum auf dem Fußweg oberhalb des Friedhofs Richtung Bruckenwald. Dieser verdecke die Laterne. Ortsvorsteher Breithaupt gibt den Hinweis an das Ordnungsamt weiter. Hier gehe es um Heckenschnitt.

2 Bekanntgaben, Verschiedenes

Protokoll:

- a) Ortsvorsteher Breithaupt stellt heute den neuen Fernseher im Saal vor. Dieser sowie der TV-Wagen wurden aus den Verfügungsmitteln bezahlt und steht allen Nutzern dieses Raumes zur Verfügung.
- b) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, die durch Sponsoren finanzierte Bank sei am Festplatzgelände installiert. Der Mehrpreis für eine Ausführung in Douglasie wurde aus den Verfügungsmitteln bezahlt.
- c) Ortsvorsteher Breithaupt teilt mit, es sei der Wunsch, auf dem Friedhof Baumbestattungen anbieten zu können. Ortschaftsrat Lehmann habe sich bereit erklärt, einen Baum zu pflanzen. Die Kosten würden aus den Verfügungsmitteln genommen. Der Standort sei mit dem Bauhof abgestimmt worden. Die Friedhofsverwaltung habe ebenfalls ihre Zustimmung erteilt. Allerdings müsse hierzu noch die Friedhofssatzung geändert werden, was im nächsten Jahr erfolgen solle. Erst einmal solle nun der Baum gepflanzt werden.
Ortschaftsrat Schultheiss fragt an, ob nicht der Baum am Friedhofseingang genutzt werden könne.
Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, dort seien evtl. Wiesengräber geplant. Im Bereich des Denkmals sollte kein Feld mit Grabsteinen entstehen, daher biete sich dort die Baumbestattung an.
Ortschaftsrat Lehmann führt aus, in Absprache mit dem Bauhof würde er eine Amerikanische Roteiche mit dem Durchmesser 14/16 pflanzen. Die Lieferung könne kostenfrei erfolgen, wenn kein bestimmtes Datum gewünscht sei. Der Lieferant fahre regelmäßig verschiedene Abnehmer in St. Georgen an, in diesem Zuge würde die Eiche mitgeliefert. Inklusive Stammschutz und Bewässerungssäcken sowie Arbeitszeit liege der Preis für die Eiche bei 576 Euro. Der Bauhof wolle die Bewässerung in die Gießrunde mit aufneh-

men. Die Höhe des Baumes betrage bei Lieferung 1,80 m ohne Äste, also gesamt ca. 3 – 4 m.

Der Ortschaftsrat stimmt einstimmig dem Kauf des Baumes sowie der Pflanzung durch Herrn Lehmann zum Preis von 576 Euro zu.

- d) Ortsvorsteher Breithaupt berichtet aus der letzten Gemeinderatssitzung. Herr Cabanis vom Zweckverband Breitbandversorgung sei anwesend gewesen. In Langenschiltach seien 101 Anschlüsse beantragt, 43 verpflichtende Ablagen. 30 Bauerlaubnisse würden noch fehlen. Er spricht die Bitte aus, diese zeitnah dem Zweckverband zukommen zu lassen. Aus diesem Grund, fehlende Bauerlaubnisse, sei man auch immer noch in der Genehmigungsplanung. Die Grabung könne nicht verweigert werden, die Verweigerung verzögere allerdings das Projekt. Es handle sich um ein wichtiges Infrastrukturprojekt.
Für die Förderung der grauen Flecken laufe derzeit ein Förderantrag. Sollte dieser positiv beschieden werden, würde der Gesamtausbau Langenschiltachs erfolgen können. Ob im Bereich der erfolgten Kanalverlegung durch die Kanalgemeinschaft Rohre mitbenutzt werden könnten, werde noch geprüft. Der Baustart sei nach dem Winter geplant.
- e) Ortsvorsteher Breithaupt berichtet, die Besichtigung mit dem Bauhof und dem Ordnungsamt habe ergeben, dass beim „Müllplatz“ im Bereich Schmelze keine gewünschte Leitplanke an die Böschung erstellt werden könne. Diese würde den Winterdienst behindern.
- f) Ortsvorsteher Breithaupt teilt mit, es sei Wunsch gewesen, die Feuerwehr besser auszuschildern. Dabei sei aufgefallen, dass im Bereich der Feuerwehr ein Defibrillator angebracht wurde. Dieser werde von der Feuerwehr regelmäßig gewartet und soll in diesem Bereich bleiben. Eine Ausschilderung des Defibrillators werde als wichtig angesehen, von verschiedenen Seiten her. Eine Beschilderung der Feuerwehr sei nicht nötig.
- g) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, die Schlaglöcher Im Tal seien geflickt worden.
- h) Ortsvorsteher Breithaupt teilt mit, dem Bauhof sei das abgetragene Bankett im Bereich „Alt Schulhäusle“ bekannt. Hier werde nach einer nachhaltigen Lösung gesucht.
- i) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, die Türe und der Feinbelag am Friedhof sei noch nicht ausgeführt.
Ortschaftsrätin Oehl weist darauf hin, in diesem Zuge könnten auch die losen Pflastersteine befestigt werden.
- j) Ortschaftsrätin Oehl weist auf Schlaglöcher im Bereich Im Tal, Richtung Hornberger Straße, hin.

-
- k) Ortsvorsteher Breithaupt teilt mit, am 17.11.24 finde der Volkstrauertag mit Kranzniederlegung und anschließendem Kaffee statt.
 - l) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, am 06.11.24 finde der jährliche Seniorennachmittag in der Stadthalle statt. Im Infokasten seien Eintrittskarten ausgelegt. Es werde wieder ein Busverkehr angeboten.
 - m) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, es sei seitens des Rathauses versäumt worden, den Antrag auf Förderung der neuen Beschilderung für den Ortschaftsratsrundweg zu beantragen. Daher werde es noch dauern. Auch er wolle sich um Förderungsmöglichkeiten kümmern.

3 **Anfragen aus dem Ortschaftsrat**

Protokoll:

- a) Ortschaftsrat Schultheiss bittet darum, die Geschwindigkeitsmessanlage turnusgemäß nach Langenschiltach, Bereich Kindergarten oder Hornberger Straße, zu holen.
- b) Ortschaftsrat Schultheiss schlägt vor, den unteren Weg am Festplatz auszuschoffern, da dort Wasser stehe.
- c) Ortschaftsrat Oehl bittet, die Hecken am Spielplatz stutzen zu lassen.
- d) Ortschaftsrat Epting erkundigt sich, ob die noch ausstehende Wasserversorgung im Außenbereich mit der Verlegung des Breitbandes erfolgen könne.
Ortsvorsteher Breithaupt nimmt die Anfrage auf.
- e) Ortschaftsrat Weißer berichtet von gefährlichen Situationen aufgrund zu hoher Geschwindigkeit von Fahrzeugen im Bereich nach den Ortsschild Im Tal Richtung Staude. Er schlägt vor, das Ortsschild zu versetzen.
Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, dies sei ein Thema für die nächste Verkehrsschau durch das Landratsamt.
- f) Ortschaftsrat Weißer fragt nach, ob der Wanderweg, Bereich Hornberger Straße Richtung Föhrenbächle ein öffentlicher Wanderweg ist. Dort sei abgesperrt worden.
Eine ZuhörerIn antwortet, es sei nur für den Weideabgang gesperrt worden und dies sei zulässig.

Für die Richtigkeit:

Der Vorsitzende:

Die Mitglieder:

Der Schriftführer:

St. Georgen, 3. Juni 2025